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欧国联比赛这几天正在进行

着， 但是忽然在媒体上看到一段足

球名宿对欧国联的点评。

原阿森纳主帅、 现国际足联发

展 主 管 温 格 在 接 受 德 国 媒 体

《sportbuzzer》的采访时表示，世界杯、

欧洲杯等大型比赛应该改为两年举办

一次， 国际足联应该取消欧洲国家联

赛，创办新的全球版的国家联赛。

温格说：“我们应该尽可能地减少

其他比赛， 每两年举办一次世界杯和

欧洲杯可能更适合。 现在， 球迷们也

是每年都能看欧冠比赛。 我个人认为

这一举措会是一次进步， 间歇期缩短

并不会损害赛事的声誉。 赛事声誉和

间隔期长短无关， 这只取决于比赛的

质量，取决于参加比赛的球员们。 ”

“我们必须取消国家联赛 （欧国

联），创办一个每个人都能轻松理解的

赛事。 现在， 如果你在街头问人们国

家联赛是什么， 那你会发现没多少人

知道。 ”此前，国际足联主席因凡蒂诺

曾表示希望推出一个全球版的国家联

赛。

其实我是比较同意温格的建议

的， 欧国联比赛去年推出的初衷可能

是为了统一很多欧洲国家队的热身

赛。 但是一方面这个比赛本身其实吸

引力就比较有限， 另外其赛制也是太

过复杂， 而且又赶上今年的这样的疫

情影响。

所以现在欧国联比赛其实变成了

一个略微尴尬的存在。 教授有一句话

说得对，真的好比赛，两年一次和四年

一次，不会影响它的精彩程度，就像欧

冠比赛，每年都有，大家照样看得津津

有味。

当然说白了， 很多东西背后都是

利益之争。 国际足联和欧足联本身就

存在一定竞争， 欧洲足球确实也比较

特别，就算不带别人玩，照样在全世界

都有观众。

为啥只能
吃麻辣烫

隔岸观火

不要一刀切
宇观赛场

●山东鲁能在双节休假中官

宣， 球队主帅李霄鹏因身体原因主

动辞职。 主帅的接任者是李霄鹏的

助教郝伟。 据悉李霄鹏改任俱乐部

副总经理、技术总监。 一句话，李霄

鹏下课了。 这个消息在双节之中是

被湮没了。大家关心的是快乐过节，

出行旅游，出门消费。人流，人潮，人

海。 一个本土主帅的忽然离任连冒

个水花的花边新闻也算不上的。 现

在佳节已过， 球迷要回过头来探讨

一番了， 李霄鹏可以在中超第二阶段

开打之前临阵告退？ 身体原因是主帅

下课的常规借口。 这对当事人与俱乐

部都留足了面子。 病帅无法治队顺理

成章。有接近李霄鹏的老记表示，李霄

鹏在第一阶段于大连的比赛期间身体

确实不是很好，一度出现过高烧，还在

前胸、脖颈的多个部位进行了刮痧，其

状况可以“触目惊心”形容之。 看来病

还是生得不轻的。大帅在火线上装病，

没有必要吧。

●不过李霄鹏的心病还是不小

的。一是压力山大。山东球迷对鲁能在

大连赛区的成绩一直不满。 不满意的

老账还翻到了去年、前年。李霄鹏连续

两年倒在了足协杯的决赛中， 一次以

净胜球劣势败给国安， 一次被申花无

情逆转。 拿不到冠军即为山东足球的

罪人。 今年特殊中超的冠军看来又悬

了。与其等罪，不如脱身。负重难行，不

如撒手。 此地不留爷，自有留爷处。 二

是山东鲁能的环境有了变更。 鲁能当

下正在经历股权的重组， 城头要变换

大王旗了？ 这对之后的俱乐部现有管

理层与从业人员都会面临适度的调

整。山雨欲来风满楼。趁早避避风头也

是良策。以阿拉上海人的讲法，不看山

水，不噶苗头，苦头吃煞。李霄鹏退位，

明智之举。 放生自己，要得。

●在外埠球迷的眼中， 李霄鹏还

是一个趣味横生的土帅。 今年新赛季

开赛之初，李霄鹏形容执教压力时说：

“用我的话来说这就是一种煎熬，跟炖

鲫鱼汤一样。输一场你就下油锅了。再

输一场你就被翻过来煎， 再输的话锅

里就加水开始咕嘟（炖）了。 要是再输

你就出锅了。 ”以煎鱼、炖鱼来比喻他

在帅位上的感觉，很入味的。李霄鹏在

梅西闹离开巴萨时说：“现在世界足坛

转会市场很乱。 我们准备摸条大鱼！ ”

以此看来，山东大汉李霄鹏对大鱼、小

鱼还是情有独钟的。 鱼儿最好的状态

是游弋于活水之中。 济南府的趵突泉

被誉为天下第一泉， 对志在跳一记龙

门的鱼儿来说，却非好去处。得罪了老

山东吗？ 呵呵。

自说自画

明智之举
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鸡肋欧国联

我想吃杨州狮子头清炒鳝丝，为

啥只能吃麻辣烫？

麻辣烫许多人喜欢， 做得好的

店，生意好的时候还要等位。

麻辣烫原属四川火锅类小吃，据

考证起源于崛江之滨，四川省乐山市

牛华镇，最初是由纤夫创造的简便易

行而又独特的吃法。

主要是方便， 在江边垒起石块，

支起瓦罐， 捡拾一些树枝作干柴生

火，舀几瓢江水，放入菜料和调料，既

果腹又驱寒、祛湿。

中国是餐饮文化大国，各地特色

明显，流派众多，比较有代表性的有

鲁菜、苏菜、粤菜、川菜、称为四大菜

系，后又有浙菜、闽菜、湘菜、徽菜，共

同构成中国传统饮食文化的八大菜

系。

麻辣烫是好吃，年轻人中很有市

场，但未必合众人口味，这就是需要

多样化，细分化，如果一条食街上一

字排开的都是涮锅， 也会让人倒胃

口： 我想吃杨州狮子头本帮清炒鳝

丝，为什么只有麻辣烫？

开篇说得那多，其实是想引出一

个主题，那就是前不久体育总局一刀

切地让所有运动员， 不管是田径、球

类，甚至是棋类的，都要进行体能测

验，都要进行3000米跑、立定跳远和

坐位体前屈的测验，不达标的不许参

赛。

后来发生的事情大家都知道了，

世界纪录保持者、世界冠军队等运动

员都达不到标准， 不够决赛标准，创

造了世界级的笑话。

人们等着看， 明年的东京奥运

会，会不会有人因为不达体能测验标

准而落选，谁敢承担这样的责任？

前天，国家体育总局终于坐不住

了，副局长李建明表示，体能测验仅

是督促运动员加?体能的措施，不会

影响高水平运动员参与奥运会等国

际大赛的选拔。

虽然羞答答， 还是作出了 “澄

清”。

不管这样的澄清是否禁得起推

敲，比如不会影响高水平运动员参加

奥运会，那么低水平就有影响？ 这个

前题本来就不存在，因为低水平运动

员连国家队都进不了，何来参加奥运

会之说？

好了，不去推敲这些字里行间的

游戏了。还是必须给国家体育总局点

一个赞，无论如何，这终是亡羊补牢，

及时纠错之举。

做任何事， 切不可贪一时之快，

自以为用心良苦， 正确无比的决策，

其实却是疑问手，甚至是臭着。

回到体育总局的体能测验，纵有

天大的好意，但这种不合逻辑、不符

合专业的行政命令，已经让自己在公

众面前失了大分，不是拿多少金牌可

以补救的了。这个印子，算是烙下了。

麻辣烫是好吃， 但有人不能碰

辣，就要硬灌吗？

夺冠的实力

不出意外， 是德约与纳达尔

最终会师法网男单决赛。 对德纳

二人而言，这场决赛都至关重要。

纳达尔要冲击个人第20个大满贯

冠军， 而德约要冲击 “双圈全满

贯”的荣誉。 对他们来说，决赛和

对手让他们不容有失。但同时，在

他们的晋级之路上， 不论是哪位

对手、哪场比赛，都同样重要。

在进男单决赛前， 德约与纳

达尔的对手均是清一色的 “90

后”， 甚至还有一些 “95后”、“00

后”。 直到决赛，他们才遇到了一

位同龄对手。 在第四轮与八?赛

的比赛中， 纳达尔分别面对科达

与辛纳两位“00后”球员。

和纳达尔不同， 德约没遇上

“00后”球员，但遇上了卡恰诺夫、

M?耶梅尔等“95后”球员。虽然在

巨头面前， 这些年轻球员显得太

嫩，常常要用一场场失利来“交学

费”，但他们能冒头，就已证明了

他们的实力所在。

除了与德纳交手的这些球

员，还有法国本土“00后”加斯顿、

波兰人斯瓦泰克等大放异彩。 加

斯顿爆冷击败瓦林卡， 并把另一

位夺冠热门蒂姆拖入了五盘大

战。 他与辛纳、 科达一起闯入了

法网男单16?， 这也是目前首次

能有三位“00后”球员闯入大满贯

的男单16?。

不仅是在男单赛场， 女单赛

场同样充满着年轻球员的气息。

“00后” 斯瓦泰克成为最大赢家，

不但拿下了女单冠军， 还成为了

波兰历史上第一个拿下单打大满

贯冠军的球员。对斯瓦泰克而言，

她刚出道，就是职业生涯的巅峰。

她能冒头，和她的实力，以及女单

赛场的乱世有关。 没有一个球员

能像之前的小威一样成为赛场上

的霸主， 这就让目前的女单赛场

呈现出百花齐放的局面。但同时，

她在女单第四轮的比赛中淘汰了

头号种子哈勒普， 这就足以说明

一切。

“95后”、“00后”能够在本赛

季成功，有一些运气的成分。因为

疫情， 许多顶级球员并不会像之

前那样有规律地参赛、训练。比如

今年美网， 就是费纳二人自1999

年以来首次双双缺席大满贯赛

事。 大牌们有些心不在焉， 给了

年轻球员能 “猴子称大王” 的局

面，让他们捡了巨头们的“皮夹”。

但真要能捡好漏，并不容易。

尽管许多球员表示， 不论如

何，大满贯冠军就是冠军，他们的

实力不容置疑。从客观来看，巨头

心不在焉、状态成谜，让今年的大

满贯赛事掺杂着一些水分。 但那

些冠军还是配得上冠军的名号：

大坂直美原本拿过大满贯， 再拿

一个美网女单冠军合情合理；蒂

姆有着拿大满贯的实力， 拿下美

网是他实力的体现； 斯瓦泰克的

表现的确出众， 法网冠军也是实

至名归。

如果说有些球员能够爆冷晋

级是因为运气好， 那些能够最终

夺魁的球员就不全靠的是运气

了。 没点实力，又如何能夺冠呢？

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

网络时代， 许多事情来得快去

得也快。

国庆前夕，沸沸扬扬的“全面体

测”掀起过波涛，现在已风平浪静，

没人再提及了。

事情如何发展，也不得而知。

●

“旧闻”新说，有说之必要。因为明

年是奥运年，有些做法不加以改正，很

可能影响奥运战将们的备战。

国家花了很多钱培养奥运战将，

不会一句 “不以成败论英雄” 的轻巧

话，可以糊弄过去的。

派将参加奥运，虽然有精神风貌、

比赛作风方面的要求，但是，最主要的

是要出成绩。

●

“全面体测”，因为一些名将，譬如

游泳名将傅园慧、王简嘉禾、余贺新，

田径名将苏炳添等体测未能达标，失

去决赛资格。另一铅球名将，巩立姣索

性弃权。

巩是明智的。她体重大，或许有一

百公斤，你让跑长跑，做引身，练蛙跳，

显然是很不切合实际的。

●

以巩立姣为例， 无论她再怎么刻

苦， 恐怕都很难在体测中达标。 不达

标，是不是就不能参加奥运会了？

如果能，就很矛盾，连全国赛都不

能参加，怎么有资格参加奥运会？如果

不能，那就愚不可及，成为一个大笑话

了。

●

大呼隆地搞“全面体测”，表面上

闹出不少笑话，只是表象。一刀切的背

后，是思想方法的绝对化。

万事万物，都是相对的。重视实际

工作的，要具体情况具体分析，区别对

待，不要一刀切。

一刀切，从来就没有什么好结果。

朱润宇


